
 
 

 
 
 

 
 
 

В. М. Микитюк, С. Р. Халіков  
ТВАРИННИЦТВО В УЗБЕКИСТАНІ: СУЧАСНИЙ СТАН І ПРОБЛЕМИ 

Проаналізовано стан та розвиток галузі з урахуванням особливостей, 
тенденцій розвитку і проблем аграрного сектора в цілому, без чого неможливо 
зрозуміти особливості та проблеми тваринництва; специфіки двох основних 
категорій виробників тваринницької продукції – дехканських і фермерських 
господарств; соціальної ролі тваринництва. Обґрунтовано ключові фактори 
ефективності і проблеми галузі, заходи державної політики з розвитку 
тваринництва, а також надано рекомендації. 

 
V. Mykytuk, S. Halikov 

LIVESTOCK PRODUCTION IN UZBEKISTAN: CURRENT STATE AND ISSUES 

The analysis of issues related to the sector status and development has been 
conducted in the broad context taking into account the specifics and trends of the 
entire agricultural sector’s development, considering the fact that common challenges 
of the sector determine many features and issues of livestock production; specifics of 
two major types of agricultural producers involved in livestock production – dehkan 
and private farms; social role of the livestock production sector. The major efficiency 
factors and issues of the sector, as well as the state policy measures for livestock 
development are reviewed and recommendations are provided.  

 
Н. Куцмус  

ГЕНДЕРНЫЙ ДИСБАЛАНС В СЕЛЬСКОЙ ЭКОНОМИКЕ 
РАЗВИВАЮЩИХСЯ СТРАН 

Исследована роль сельских женщин в сельскохозяйственном 
производстве и управлении домохозяйствами в развивающихся странах, 
выявлены предпосылки существования гендерного неравенства среди 
сельского населения. Раскрыты факторы, сдерживающие преодоление 
гендерного дисбаланса в аграрном секторе экономик развивающихся 
стран. Проанализированы гендерные проблемы на сельских территориях 
и обосновано необходимость расширения экономических прав и 
возможностей сельских женщин. 
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N. Kutsmus 
THE GENDER DISBALANCE IN RURAL ECONOMY  

OF DEVELOPING COUNTRIES 

The role of rural women in agricultural production and management of 
households in developing countries is researched, the backgrounds of existence of 
gender inequality among the rural population are revealed. The factors that suppress 
overcoming gender disbalance in the agricultural sector of economics of developing 
countries are elicited. The gender issues on rural areas are analyzed and the necessity 
of economic rights and opportunities of rural women expanding is proved.  

 
В. Е. Данкевич  

СОСТОЯНИЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ АРЕНДОВАННЫХ ЗЕМЕЛЬ И 
СОБЛЮДЕНИЕ ДОГОВОРНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ИНВЕСТОРАМИ 

Исследовано состояние использования арендованных земель и соблюдения 
договорных обязательств инвесторами в Житомирской области. 
Охарактеризованы общие подходы к эффективности использования земельных 
ресурсов. Разработаны предложения по привлечению средств в аграрный 
сектор экономики региона. 

 
V. Dankevych  

CONDITION USE OF THE LEASED LAND AND OBLIGATIONS OF 
INVESTORS 

The state leased land use and compliance with contractual obligations investors in 
Zhytomyr region. The general approaches to the efficient use of land resources. The 
offers to raise funds in the agricultural sector in the region. 

 
С. В. Гринчук 

ОСОБЕННОСТИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ АГРОХОЛДИНГОВ И ИХ ВЛИЯНИЕ НА 
РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ 

Исследована специфика деятельности агрохолдингов в Украине, определено 
их влияние на экономику и сельские территории, в частности. Выявлены слабые 
и сильные стороны функционирования сельскохозяйственных предприятий 
холдингового типа, проблемы и перспективы их дальнейшего развития. 
Предложены методы повышения контроля государства над деятельностью 
агрохолдингов из-за ограничений землепользования; решения проблемы кадрового 
обеспечения путем организации агрошкол и стимулирования агрохолдингов к 
участию в социальном развитии сельских территорий. 
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S. Grinchuk 
FEATURES OF AGRIHOLDINGS AND THEIR INFLUENCE AND RURAL 

DEVELOPMENT 

The specific activity of agricultural holdings in Ukraine, determined their impact 
on the economy and rural areas in particular. Revealed strengths and weaknesses 
functioning farm holding pattern, problems and prospects for their further 
development. Methods for increasing state control over the activities of agricultural 
holdings through land use restrictions, the problem of staffing through the 
organization and promotion of agricultural holdings ahroshkil to participate in the 
social development of rural areas. 

 
В. К. Мига  

ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ И ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ТРУДОВОГО 
ПОТЕНЦИАЛА СЕЛА 

Исследованы особенности формирования и использования трудового 
потенциала села, которые целесообразно сгруппировать следующим образом: 
внешние факторы, т.е. среда, в которой развивается трудовой потенциал;  
саморегулируемые механизмы (рынка труда, рынка образовательных услуг и 
т.п.); факторы государственного регулирования процессов формирования и 
использования трудового потенциала. Проанализированы особенности влияния 
трансформации сельской поселенческой сети, обострение демографических 
диспропорций, социально-экономической депривации, ухудшение социально-
психологического и психолого-эмоционального состояния сельского населения. 

 
V. Miga  

FACTORS OF FORMATION AND USE OF LABOR POTENTIAL OF THE 
VILLAGE 

Examines factors of formation and use of labor potential of the village, which 
should be grouped as follows: external factors, ie the environment in which developing 
labor potential, self-regulatory mechanisms (labor market, education market, etc.); 
factors of state regulation of the development and use of labor potential. The features 
of the impact of transformation of rural settling network, worsening demographic 
disparities, socio-economic deprivation, deteriorating socio-psychological and psycho-
emotional condition of the rural population are analyzed. 
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Т. А. Зинчук, Е. Н. Романчук, Т. В. Усюк 
АНАЛИЗ МЕТОДИК ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОПТИМАЛЬНОЙ СТАВКИ 

ЭКСПОРТНОЙ ПОШЛИНЫ НА СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА В КОНТЕКСТЕ 
ВЗАИМООТНОШЕНИЙ МЕЖДУ УКРАИНОЙ И ЕВРОПЕЙСКИМ СОЮЗОМ 

Исследованы состояние и перспективы развития рынка масличных культур 
в условиях участия во Всемирной торговой организации. Обоснованы 
методических подходы к оценке экономических последствий отмены 
экспортной пошлины на семена подсолнечника в контексте создания зони 
свободной торговли между Украиной и Европейским Союзом. Проанализировано 
влияние экспортной пошлины на производство и экспорт семян подсолнечника и 
подсолнечного масла. Обоснована оптимальная ставка экспортной пошлины для 
экономики Украины. 

 
T. Zinchuk, O. Romanchuk, T. Usyuk  

ANALYSIS OF METHODS FOR OPTIMAL RATE OF EXPORT DUTY ON 
SUNFLOWER SEEDS IN THE CONTEXT OF RELATIONSHIP BETWEEN UKRAINE 

AND THE EUROPEAN UNION 

The article examines the implications and prospects for the development of the oil seeds 
market in terms of Ukraine's membership in the World Trade Organization. Methodological 
approaches to the estimation of economic consequences of abolition the export duty on 
sunflower seeds in the context of creation the Free Trade Area between the European Union 
and Ukraine have been analysed. The influence of export duty on the production and export of 
sunflower seeds and sunflower oil has been analized. The optimal rate of export duty on 
sunflower seeds for the economy of Ukraine has been determined. 

 
А. В. Цыганенко  
 

МЕТОДИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К ФОРМИРОВАНИЮ МЕХАНИЗМА 
КОРПОРАТИВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Исследованы теоретические и методологические аспекты механизма 
корпоративного управления. Обоснованы методические подходы к 
формированию механизма корпоративного управления в акционерных 
обществах. 

 
G. Tsyganenko  
 

THE METHODICAL APPROACHES TO THE FORMATION OF THE 
CORPORATE MANAGEMENT MECHANISM 

 

The paper highlights the investigation into the theoretical and methodological 
aspects of the corporate management mechanism. The author substantiates the 
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methodical approaches to forming the mechanism of corporate management in joint-
stock companies. 

 
В. С. Теленчук 

МЕТОДИКА ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ ВНЕДРЕНИЯ 
ОРГАНИЗАЦИОННЫХ ИННОВАЦИЙ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ 

МЯСОПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ОТРАСЛИ 

Рассмотрен алгоритм процесса оценки эффективности внедрения 
организационных инноваций. Предложена методика оценки эффективности 
внедрения данных инноваций на предприятиях мясоперерабатывающей отрасли. 
Обосновано преимущество методики, которое заключается в возможности 
учета дополнительных эффектов, которые могут возникнуть в случае 
реализации одновременно нескольких инноваций. 

 
V. Telenchuk 

METHODS OF ASSESSING EFECTIVENESS OF ORGANIZATION 
INNOVATION OF MEAT-PROCESSING ENTERPRISES 

The essence of the algorithm of the evaluation effectiveness of organizational 
innovation. The method of evaluating the effectiveness of implementation of such 
innovation in enterprises of meat processing industry. The advantages of technique, 
which is the ability to take into account additional effects that may arise in the case of 
multiple innovations simultaneously. 

 
Д. Н. Дедух 

СИСТЕМА ПОКАЗАТЕЛЕЙ АНАЛИТИЧЕСКОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
УПРАВЛЕНИЯ ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ ПРЕДПРИЯТИЯ 

Обосновано и усовершенствован теоретико-методические подходы к 
оценке инновационных процессов и разработаны практические рекомендации по 
формированию аналитического обеспечения как информационной системы 
управления инновационной деятельностью предприятий. Определены цели 
анализа инновационной активности и порядок его проведения. Рассмотрены и 
дополнен перечень показателей оценки инновационной активности предприятий. 

 
D. Didukh 

SYSTEM OF INDICATORS FOR ANALYTICAL IMPLEMENTATION OF 
MANAGEMENT OF INNOVATIVE ACTIVITIES OF ENTERPRISE 

Theoretical and methodological approaches to the evaluation of innovative 
processes were substantiated and improved; practical advices on forming analytical 

479



 

 
 
 

support as an information management system of innovative activity of the enterprize. 
Objective of the analysis of innovative activity and the procedure for its 
implementation were defined. The list of indicators to measure innovative activity of 
enterprises was considered and supplemented. 

 
О. П. Титова 

ОСОБЕННОСТИ И ПРЕИМУЩЕСТВА ИСПОЛЬЗОВАНИЯ НОВЕЙШИХ 
ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В УПРАВЛЕНИИ АГРОХОЛДИНГА 

«УКРЛЕНДФАРМИНГ» 

Рассмотрены структура и использование информационных технологий в 
системе управления агрохолдинга «Укрлендфарминг», освещены передовые 
автоматизированные системы производства сельскохозяйственной продукции, 
показаны преимущества и их эффективность.  

 
O. Titova 

PECULIARITIES AND PREFERENCES OF USING MODERN INFORMATION 
TECHNOLOGIES IN AGROHOLDING "UKRLANDFARMING" MANAGEMENT 

Considered the structure and usage of information technologies in the 
management system of Аgroholding "Ukrlandfarming", shown up-to-date automated 
system of agriculture production, pointed at their preferences and effectiveness. 

 
В. Ф. Шукалович 

ИНТЕГРАЦИЯ И РЫНОЧНЫЙ ОБМЕН: СТРУКТУРНЫЙ ПОДХОД К 
ОПРЕДЕЛЕНИЮ И ФОРМИРОВАНИЮ 

Исследована структурная системная природа явлений интеграции и 
рыночного обмена, введены понятия трансакционной структуры и 
трансакционного цикла рынка. Рассмотрены варианты формирования 
трансакций в экономических системах в зависимости от информационного 
фактора и идентифицированы причины возникновения интеграционных 
процессов.  

 
V. Shukalovych 

INTEGRATION AND MARKET EXCHANGE: STRUCTURAL APPROACH OF 
IDENTIFYING AND BUILDING-UP 

The structural and system nature of integration and market exchange is 
investigated. The concept of transactional structure and transactional cycle of the 
market is introduced. The versions of forming transactions in economic systems 
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underneath information factor as well as the reasons of integration process 
appearance are considered. 

 
В. А. Довженко 

ИННОВАЦИОННАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ РАЗВИТИЯ ФЕРМЕРСКОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

Рассмотрено особенности развития фермерства на инновационной основе. 
Определено и проанализировано основные факторы, определяющие 
инновационную составляющую функционирования сельскохозяйственного 
предпринимательства, в том числе фермерства. Обосновано принципы, 
приоритетные направления и иерархические составляющие механизма 
реализации инновационной модели экономического развития отечественных 
фермерских хозяйств. 

 
V. Dovzhenko 

THE INNOVATION COMPONENT OF FARM ENTREPRENEURSHIP 
DEVELOPMENT 

The paper highlights the specificities of farm enterprise development on the 
innovative basis. The author determines and analyses the main factors which 
determine the innovative component of farm entrepreneurship development in general 
and farm enterprise in particular. The author also substantiates the principles, priority 
directions and hierarchic components of the mechanism of realizing the innovative 
model of the economic development of national farm enterprises. 

 
И. А. Гринчук 

К ВОПРОСУ О МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ  

ФЕРМЕРСКИХ ХОЗЯЙСТВ 

Исследован вопрос обеспечения фермерских хозяйств основными видами 
сельскохозяйственной техники. Проведена оценка и предложены пути 
улучшения состояния обеспеченности фермерских хозяйств техникой. 

 
I. Grinchuk 

ON THE PROBLEM OF THE MATERIAL AND TECHNICAL SUPPORT  

OF FARM ENTERPRISES 

The paper presents the investigation into the problem of providing farm 
enterprises with the main kinds of farm machinery. The author makes an assessment 
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and suggests the ways for improving the up-to-date state of the technical support of 
farm enterprises. 

 
Е. М. Данкевич  

МЕЖОТРАСЛЕВАЯ ИНТЕГРАЦИЯ КАК ВАЖНОЕ УСЛОВИЕ 
ФОРМИРОВАНИЯ “КУКУРУЗНО-СОЕВОГО ПОЯСА” ПОЛЕСЬЯ 

Изучено современное состояние и тенденции выращивания кукурузы и сои в 
Житомирской области. Рассмотрены вопросы интеграции как формы 
повышения эффективности производства и переработки сельскохозяйственной 
продукции. Определены перспективы выращивания, переработки и 
использования кукурузы и сои интегрированными предприятиями. Исследованы 
возможности создания “кукурузно-соевого пояса” Полесья. 

 
Y. Dankevych  

INTERSECTORAL INTEGRATION AS IMPORTANT CONDITION OF 
FORMATION “CORN-SOY BELT” POLISSYA 

Studied the current status and trends of growing corn and soybeans in Zhytomyr 
region. The question integration as a form of improving the efficiency of production 
and processing of agricultural products. Outlined the prospects of growing, processing 
and use of corn and soybean integrated enterprises. Investigated the potential for 
“corn-soybean belt” Polissya. 

 
А. В. Лапин  

ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ СТРУКТУРООБРАЗУЮЩИХ 
ПРОЦЕССОВ ВЕРТИКАЛЬНОЙ ИНТЕГРАЦИИ 

Рассмотрены различные подходы к определению информационной концепции 
интегрированных структур. Определены основные направления и мотивы 
процесса вертикальной интеграции. Предложено определение 
структурообразующего процесса вертикальной интеграции. Проанализировано 
состояние автоматизированного обмена данными между различными 
субъектами экономического рынка. 

 
A. Lapin 

THE INFORMATION SUPPLY OF STRUCTURE-FORMING PROCESSES OF 
VERTICAL INTEGRATION 

The paper highlights the views of researchers related to determining the 
information concept of integrated formations. The author determines the main 
directory and incentives of the vertical integration process. The definition of the 

482



 
 

 
 
 

structure-forming process of the vertical integration is suggested. The state of 
automatized exchange of data between various entities of the economic market is 
analysed. 

 
О. М. Дмитренко 

УПРАВЛЕНИЕ ПРОЦЕСАМИ ДИВЕРСИФИКАЦИИ  

В СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ 

Обоснована важность управления для разработки и информационно-
аналитического обеспечения стратеги предприятия. Предложено использование 
системного похода к управлению процессами диверсификации в 
сельскохозяйственных предприятиях, что предполагает сочетание рычагов 
внутреннего и внешнего управленческого влияния. Определены составные и 
методологический инструментарий системы управления процессами 
диверсификации, а также круг субъектов и их функции в контексте управления 
диверсификационными процессами сельскохозяйственных предприятий.   

 
O. Dmytrenko 

THE MANAGEMENT OF DIVERSIFICATION PROCESSES IN FARM 
ENTERPRISES 

The paper substantiates the importance of management for development and 
information-analytical support of business strategy. The use of a systematic approach 
to managing the diversification processes in agricultural enterprises based on a 
combination of levers of internal and external managerial influence is proposed. The 
components and methodological tool of diversification strategy management system 
and the range of subjects with their functions in the context of management processes 
of diversification in agricultural enterprises are identified. 

 
В. В. Вольская  

ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В АГРАРНОМ 
ПРОИЗВОДСТВЕ 

Осуществлен анализ развития аграрного предпринимательства в Украине. 
Определена эффективность производства продукции аграрных предприятий. 
Выяснены факторы, влияющие на повышение эффективности 
производственной деятельности. 
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V. Volskа  
BUSINESS TRENDS IN FARMING 

The analysis of the development of the agricultural business in Ukraine. The 
efficiency of production of agricultural enterprises. Clear factors affecting the 
efficiency of production activities. 

 
Г. В. Судак  

МОНИТОРИНГ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ СРЕДЫ В СЕЛЬСКОЙ  

МЕСТНОСТИ ЖИТОМИРСКОЙ ОБЛАСТИ 

Исследованы проблемы формирования экономической среды 
функционирования предпринимательства на селе. Проанализированы 
специфические составляющие предпринимательской среды функционирования в 
сельской местности. На основе результатов проведенных опросов в статье 
проанализированы проблемы, обобщены и определены приоритеты развития 
малого предпринимательства в сельской местности на примере сельских 
населенных пунктов Житомирской области. Сформулированы концептуальные 
подходы к формированию системы поддержки малого предпринимательства в 
регионе. 

 
G. Sudak  

MONITORING THE BUSINESS ENVIRONMENT IN RURAL AREAS OF 
ZHYTOMYR REGION 

The article deals with the problems of development of the economic operating 
environment of small business in the rural area. The specific components of operating 
environment of small business in rural areas are analyzed. In this paper, on the basis 
of interviews, the problems of the small enterprise in the rural area of Zhitomir region 
have been analysed. The priorities of rural development have been summarized and 
specified. The conceptual approach to the formation of small business support in the 
region are developed. 

 
В. В. Ширма   

ИННОВАЦИИ КАК ФАКТОР РАЗВИТИЯ АГРАРНОГО СЕКТОРА 

Изучены и проанализированы современные тенденции 
сельскохозяйственного производства. На примере аграрных предприятий 
рассмотрены особенности внедрения новых технологий. Исследованы основные 
направления повышения эффективности хозяйственной деятельности 
товаропроизводителей и развития аграрного сектора экономики за счет 
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инноваций. Разработаны предложения относительно налаживания 
сельскохозяйственного производства на инновационной основе. 

 
V. Shirma  

INNOVATIONS IN NEED OF AGRICULTURAL SECTOR 

Investigation and analysis of current trends in agricultural production. For 
example farms the features of new technologies. The basic directions of economic 
efficiency of producers and development of the agricultural sector through innovation. 
Proposals regarding the adjustment of agricultural production on the basis of 
innovation. 

 
О. В. Коваленко 

БИЗНЕС-ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ: 
ИННОВАЦИОННЫЙ АСПЕКТ 

На основе обобщения опыта обеспечения внешней экономической 
информацией фермерских хозяйств США, обоснована необходимость 
инновационного усовершенствования методологических подходов к 
формированию эффективной системы бизнес-информации для субъектов 
аграрного бизнеса в Украине. 

 
О. Kovalenko 

BUSINESS-INFORMATION FOR RURAL BUSINESSMAN: INNOVATIVE 
ASPECT 

On the basis of generalization of experience of providing by external economic 
information of farmer economies of the USA, the necessity of innovative improvement 
of methodological approaches to forming of the effective system of business-
information for the subjects of agrarian business in Ukraine is grounded. 

 
Л. В. Недельская, Р. В. Писанюк 

УПРАВЛЕНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКИМ РИСКОМ ФИНАНСОВОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СУБЪЕКТОВ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ 

Исследованы сущностные характеристики экономического риска субъектов 
хозяйствования. Идентифицировано и охарактеризовано методы управления 
экономическим риском. Осуществлена оценка рискоустойчивости отдельных 
аграрных предприятий по сравнению с общим состоянием 
сельскохозяйственных предприятий Житомирской области. Обоснована 
необходимость формирования стратегии управления экономическими рисками. 
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L. Nedilska, R. Pysaniuk 
MANAGEMENT OF ECONOMIC RISK OF ECONOMIC ENTITIES 

The paper presents the investigation into the essential characters of economic risk 
of economic entities. The methods of economic risk management are identified and 
specified. The assessment of risk resistance of separate agrarian enterprises in 
comparison with the general state of Zhytomyr oblast agricultural enterprises is made. 
The expediency of forming the strategy of managing economic risks is substantiated. 

 
Е. Н. Кащук 

СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ ЖИТОМИРСКОЙ ОБЛАСТИ 

Исследовано современное состояние инновационного развития 
сельскохозяйственных предприятий Житомирской области, проанализированы 
существующие агропроекты, а также возможности инвестиционной 
поддержки их практического внедрения. На основе группирования предприятий 
за уровнем финансирования инновационных процессов установлено, что 
осуществления последних способствует повышению экономической 
эффективности их функционирования. 

 
К. Kaschuck 

THE CURRENT STATE OF ZHYTOMYR AGRARIAN ENTERPRISES’ 
INNOVATIVE DEVELOPMENT 

The paper considers the modern condition of innovational development of 
Zhytomyr region agrarian enterprises. It also analyses the existing agrarian projects 
as well as the possibilities of investment support for the practical implementation of the 
latter. On basis of agrarian enterprises tabulation procedure according to the level of 
financing the innovative processes it determines that the realization of the above 
processes encourages their economic efficiency increasing.  

 
С. Н. Лагута  

ИННОВАЦИОННЫЕ ПОДХОДЫ К ФИНАНСИРОВАНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
АГРОХОЛДИНГОВ  

Исследовано роль и особенности проектного финансирования как способа 
привлечения финансовых ресурсов  для реализации инвестиционных проектов. 
Проведен сравнительный анализ управления рисками при проектном 
финансировании и кредитовании инвестиционных проектов. 
Идентифицированы основные причины сдерживания развития проектного 
финансирования в Украине. Предложена схема проектного финансирования 
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инвестиционных проектов агрохолдинга при участии компаний-поставщиков и 
компаний-потребителей продукции, принадлежащих агрохолдингу, финансовых 
учреждений, проектной и строительной компаний, независимых консультантов 
и др.  

 
S. Laguta  

INNOVATIVE APPROACHES TO FINANCING AGROHOLDINGS 

The role and peculiarities of project finance as a mean of rising of financial 
resources for implementation of investment projects are researched. A comparative 
analysis of risks management in project finance and credit investments is developed. 
The key reasons for containment of project finance in Ukraine are identified. A scheme 
for project finance of investment projects of an agroholding with the participation of 
suppliers and customers owned by the agroholding, financial institutions, a project 
company, a construction company and independent consultants, is proposed.  

 
Л. В. Тарасович, А. Д. Яцкова 

ОПТИМИЗАЦИЯ ИНСТРУМЕНТОВ МОТИВАЦИИ ТРУДА В 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ КООПЕРАТИВАХ КАК УСЛОВИЕ ИХ 

ЭФФЕКТИВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

Обоснована необходимость реализации механизма мотивации труда в 
сельскохозяйственных кооперативах, состовляющими которого являются 
материальные и нематериальные мативационные средства. Разработана 
динамическая модель в виде диференциального уровнения, практическая 
реализация которой дает возможность определить оптимальное соотношение 
инструментов материальной и нематериальной мотивации труда. 

 
L. Tarasovych, A. Yatskova 

THE OPTIMIZATION OF LABOUR MOTIVATION INSTRUMENTS IN 
AGRICULTURAL COOPERATIVES AS A PREREQUISITE OF THEIR EFFICIENT 

FUNCTIONING 

The paper substantiates the necessity of realizing the mechanism of labor 
motivation in agricultural cooperatives. The above mechanism comprises both  
material and non-material means. The author develops the dynamic model in the form 
of the differential equation whose practical implementation makes it possible to 
determine the optimal correlation of instruments of material and non-material labor 
motivation. 
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О. С. Бакулина  
ПРОБЛЕМЫ НЕМАТЕРИАЛЬНОГО СТИМУЛИРОВАНИЯ ПЕРСОНАЛА 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ (НА МАТЕРИАЛАХ 

СОЦИОЛОГИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ) 

Исследованы теоретико-методологические аспекты мотивации персонала 
сельскохозяйственных предприятий. Рассмотрены особенности использования 
средств нематериального стимулирования работников сельскохозяйственных 
предприятий Житомирской области. Проанализированы причины неэффективной 
мотивации труда персонала. Разработана структура механизма мотивации 
персонала сельскохозяйственных предприятий. 

 
О. Bakulina    

 
PROBLEMS OF THE NON-MATERIAL STIMULATION OF THE WORK STAFF  

OF THE AGRICULTURAL ENTERPRISES (ON MATERIALS OF SOCIAL 
RESEARCHES) 

 

The theoretical and methodological aspects of the motivation of the agricultural 
enterprises' staff were investigated. The features of the using facilities of the non-material 
stimulation of the agricultural enterprises' workers in Zhytomyr region are considered. The 
reasons of ineffective motivation of the staff are analyzed. The structure of the mechanism 
of the motivation of the agricultural enterprises' staff is worked out. 

 
Г. М. Косовец 

ОРГАНИЗАЦИОННО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ СОЗДАНИЯ 
СЫРЬЕВЫХ ЗОН ДЛЯ ОВОЩЕПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ 

КИЕВСКОЙ ОБЛАСТИ 

Обоснованы организационно-экономические основы создания сырьевых зон 
для овощеперерабатывающих предприятий Киевской области. Рассчитан 
экономической эффект от внедрения предложенной системе мероприятий по 
розвитку овочивництва в регионе. 

 
G. Kosovets 

ORGANIZATIONAL AND ECONOMIC BASES OF CREATION OF THE RAW 
MATERIAL AREAS FOR VEGETABLES PROCESSING ENTERPRISES IN KYIV 

REGION 

The organizational and economic bases of creation of the raw material areas for 
vegetables processing enterprises in Kyiv region have been substantiated. The 
economic effect of the the proposed system of bases for the development of vegetables 
production in the region has been calculated.  
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